



COMUNIDADES

SALVADOR
GUERRERO
CHIPRÉS

@guerrerochipres



Temblores

La sacudida de la madrugada nos recuerda redundantemente lo fundamental de nuestra incertidumbre. Toda la semana, se movió también la clase política. Ausencia de virtudes de algunos de sus peculiares líderes, capas tectónicas que parecían serlo y resultaron solamente socavones.

Demoladora la inconsistencia de quienes, respecto del presidente López Obrador, promueven la crítica más soez que inteligente, más sagaz que constructiva. Si no hay desayuno, candidatura o embajada, todo se les resquebraja; lo más importante: la imagen. Al que madruga, Dios lo arruga.

Desfila, igualmente a nuestro alcance, la oportunidad de crecimiento ciudadano, con base en la prevención familiar que percibe lo político como un territorio de incertidumbres y traperías para quienes advertimos en ello un espacio para lo comunitario, más allá de partidismos... sean primarios o sofisticados.

En lo familiar, emerge indispensable una protección civil que fomenta el resguardo. Los movimientos del suelo inquietan a más de uno.

Los telúricos sacudieron la verosimilitud. Los políticos — muchos — son puro simulacro.

Desde instituciones como la Secretaría de Gestión Integral de Riesgos y Protección Civil, a cargo de Myriam Urzúa, hay construcción de herramientas ante vulnerabilidades, como el Atlas de Riesgos.

Pero no incluyen los asociados a las habilidades de los políticos en control del poder para sortear fisuras narrativas, tal como desconocemos las inhabilidades de sus adversarios para construir un vocero creíble que no se resquebraje ante las más básicas sacudidas, le digo al secretario

de gobierno Martí Batres. “Moviditas”, matiza, mientras salimos de la conmemoración del 81 aniversario de la Policía Bancaria e Industrial, encabezada por Elpidio de la Cruz, nuestro Jefe Álamo.

Dos pasos adelante, la primera secretaria de Protección Ciudadana, Rosa Icela Rodríguez, y el secretario Omar García Harfuch comentan sobre el suelo firme que genera disminución de incidencia de 55 por ciento en la capital nacional. Tierra firme para profundizar y extender como modelo nacional. Por ello, firma convenio de capacitación policial ahí mismo el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, con la Jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum Pardo.

En el Senado tembló. Monreal no es lo que era o parecía ser, así como el inefable *Alito* del PRI es lo que se sabía que era. Y los muros de sus más cercanas construcciones parecen, en un caso agrietado y en otro, paradójicamente, fortalecidos, dado que es sostenible en pilotes tácticos, investigaciones estratégicas o composta básica.

Unos tiemblan y otros se arraigan, estables. Algunos más están lejos de todos los temblores como de las oportunidades.

Lo sólido no se desvanece en el aire ni se fractura. Son políticas públicas de atención a las causas. Sheinbaum, comenzó este martes la campaña Contigo Avanzamos, en la cual brigadistas recolectarán opiniones y sugerencias sobre seguridad pública en las 16 alcaldías, para ser resueltas por las autoridades.

Hay una ciudadanía que se mueve y no espera a que pase el temblor. ■

Los telúricos
sacudieron la
verosimilitud. Los
políticos — muchos —
son puro simulacro